
第１部

10:45～11:15

第２部

13:00～13:30

第３部

15:15～15:45

七中・九中・原中・
尾久八幡中

一中・四中・五中

三中・南二中・
諏訪台中

　　　【６５歳以上の方】

２回目の
接種終了月

2021年

６月の方 ７月の方 ８月以降の方

接種券の
送付は…

送付済
※予約方法のお知らせを

１/１４(金)に送付
1/21(金)～ 2/4(金)～

予約開始は… 1/17(月) 接種券が届き次第

ファイザー モデルナ

1/20(木)～ 各医療機関
ラングウッドビル

地下2階
（東日暮里5-50-5）

2/3(木)～
サンパール荒川5階
尾久ふれあい館

町屋ふれあい館

１月10日、区の「成人の日のつどい」がサンパール荒川で行われました。
今年は新型コロナ感染防止のため、出身中学ご
との３部制で実施。第１部329名・第２部231
名・第３部280名、計840名の新
成人が参加しました。
区内の新成人（2001年４月２

日～2002年４月１日生まれ）は
1,809名（男871名・女938名）
で、昨年より128名減。過去最少
だった2014年（1,735名）につづき、２番目に少ない
人数です。
式典には例年約1,000名が参加していましたが、今年
は840名で対象者の46％となり、半数以上は不参加だっ
たようです。式のあり方も見直し
が必要でしょうか。

コロナ禍で昨
年は見送られた

成人式が、今年はやっと実施されましたが、学生生活も職場もみ
なさん大変な思いをしています。昨年成人式ができなかったみな
さんにも、希望者へあらためて式ができないか提案
したい。20歳を迎えたみなさんのこれからの幸多い
ことを、祈らずにはいられません。
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区内の新型コロ
ナ感染は、正月三

が日が明けてから連日10→40名台に
一気に増加。首都圏も米軍基地からの
感染が不安。早急なワクチン３回目接
種と医療体制の強化、必要なＰＣＲ検
査の実施が求められています。

ワクチンの３回
目接種が20日(木)から始まります。昨年６月に２回目の接種を終

えた65歳以上の方には、すでに接種
券を送付。14日(金)に予約方法等の
お知らせが発送され、17日(月)から
予約開始です。２回目が７月以降の
方へも順次接種券を送付、届き次第
予約が可能になります。

ワクチンはファイザー製・モデルナ製どちらでも接種可能です。
集団接種会場は４か所ですが南千住地域にはなく、各医療機関で

の接種が中心となります。感染者が再び増
加しており、医療機関がひっ迫すればワク
チンと両立できるか心配です。
実態にあわせ、必要な会場と体
制を整備し、接種を急ぐ時です。

南千住地域でワクチン接種が可能な医療機関は右
の６か所ですが、かかりつけ患者のみ接種を行うと
ころも11か所あります。かかりつけ医がある方は、
まずはかかりつけにご相談下さい。

現在、65歳以上の方は「２回目
から７か月経過」で３回目接種が

可能としていますが、64歳以下の方については「８か月経過後」としており、本格的
に接種が始まるのは３月頃になりそうです。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

jcp-arakawakugidan.jp/
ツイッター@m1010_yuko
araken-nan.jugem.jp

【小泉内閣が誕生】「聖域なき構造改革」を唱えた
小泉純一郎氏が自民・公明・保守党連合政権の第８

７代首相に就任。【米同時多発テロ】ハイジャックされた旅客機がニューヨークの世界貿易セ
ンターに激突する映像に、世界中が衝撃。【JR東日本がSuica導入】導入後19日で利用者
が100万人を突破。【イチローが大リーグデビュー】ア・リーグＭＶＰ、新人王のダブル受賞。
首位打者と盗塁王にも輝きまました。【ディズニーシー開園】USJもこの年に開園です。【ハリー
ポッターがヒット】邦画でもジブリの「千と千尋の神隠し」が延べ2,350万人を動員。

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


　　　　　　　　　　　　　　　23区の火葬場

運営 大人料金（一般）

 町屋（荒川区）

 四ツ木（葛飾区）

 桐ケ谷（品川区）

 代々幡（渋谷区）

 落合（新宿区）

 堀ノ内（杉並区）

 戸田（板橋区） ㈱戸田葬祭場 59,000円

 都立瑞江葬儀所（江戸川区） 東京都 59,600円

 臨海斎場（大田区）
港・品川・目黒・
大田・世田谷の

共同事業

組織区民：40,000円
それ以外：80,000円

㈱東京博善
民営

公営

火葬場名

昨年１月から
59,000円

↓
75,000円

　パートナーシップ制度にかかわる都内の状況

計

導入
８
区

渋谷・世田谷・
豊島・江戸川・

港・文京・
足立・中野

４
市

府中・国立・
小金井・
国分寺

１２市区

陳情
を
採択

６
区

北・墨田・
葛飾・板橋・
目黒・荒川

３
市

調布・日野・
八王子

９市区

23区 市

「区民葬儀」は、23区の区民葬儀運営協議会の取り決め
た比較的安価な価格で葬儀を行える制度で、亡くなった方か
葬儀を行う親族が23区在住なら、誰でも使えます。今回、
現在の火葬料金・大人53,100円を４月から59,600円に、6,
500円の値上げが提案されています。

値上げの背景には、町屋斎場などを運営する東京博善㈱の値上げが
あります。東京博善㈱（東京23区の火葬場９か所のうち６か所を運

営）は、昨年１月に一般的な火葬料金を59,000円→75,000円に値上げ。
区民葬儀の料金は「東京博善㈱の一般料金の１割引」で設定されている
ため、53,100円→64,500円と14,400円増の大幅値上げになってしま

います。そのため区民葬儀運営
協議会は、23区内の公営火葬場
のひとつである都立瑞江葬儀所

み ず え

の59,600円と同額に据え置く
ことで「遺族の負担軽減を図る」
としました。

東京博善㈱
の値上げを受

けて、すでに別の民営火葬場で
も値上げが行われており、他の
公営・民営火葬場にも影響が出

そうです。そもそも23区には公営火葬場が２か所しかありませんが、他府県では公営斎
場が一般的で、無料で行える自治体もあります。葬祭は誰もが必ず必要な
ことですが、区内では民間斎場が事実上独占です。無料・低額の公的葬祭
場の検討も必要ではないでしょうか。

ご意見・ご質問頂きました ○お詫び…年末最後に作成した南千住レポート「１月2日＆9日合
併号」ですが、日付を年越しせず「2021年1月２＆９日」で発行してしまいました。お気づきになった方
も多かったと思います。新年は、こんな間違いがないようにがんばります。お気づきの点は、どしどしご
指摘ください。○非課税世帯や家計急変世帯、生活保護世帯のみなさんへの給付金支給が遅れてい
ます。しかも、非課税世帯の方は申請書の返送が必要、家計急変世帯の方は、書類が大変
そう。生活保護世帯の方も申請が必要なようで、それぞれ簡素化を求めたい。

「同性パートナーシップ制度」は、同性のカップルを婚姻相当
とみなし、パートナーとして届け出たことを認定する制度。東京
都が「2022年度中に導入」する方針を明らかにし、荒川区は

「都制度の運用開始時に区民がより利用しや
すい環境整備を図るため、先行して導入」す
るとしています。都内ではすでに12市区で導
入されています。
荒川区議会では、昨年４月に区民から出さ
れた「同性パートナーシップ制度の導入を求
める」陳情が賛成多数で採択されています。
区は制度導入について２月にパブリックコメ
ントを実施、その結果をふまえ４月中に開始の予定です。

認定を希望する場合は、アクト21か区役所４階・総務企画課へ必
要な書類を提出し、「同性パートナーシップ届出受領証」を受け取り

ます。認定されると「パートナーの病気や死亡などの際に、関係を周囲に説明しやすく
なる」「ローンや保険への加入」「公営住宅の家族向けへの入居」などが可能となり、
区でも当事者の切実な要望が実る制度設計が求められます。さらに「同性の婚姻」制度
化を求める要望もあります。
当事者の願いをきき、運用や制度改善ができるよう、区議会でも議論していきたい。

１月８日(土)18:30頃、ララテラス２階の
焼肉店「おもに亭」で出火。消防のポンプ車

など15台が駆け付け、およそ２時間半後に消火、店の内壁などが焼けたようです。
火災による怪我人はありませんでしたが、土曜の夜で人も多く大変だったと思います。
原因はロースターの火が料理の油に燃え移った

ことのようですが、元消防職員の話では「ダクト
が炎を吸い込みさらに広がることが、焼肉店での
火事ではよくある」とのこと。全国的にも飲食店
での惨事もあり、心配です。「おもに亭」では20
18年に春日部店でも火事が起きており、二度と起
きないよう、対策をしっかりしてほしい。

「旧浄水場と天王公園の一体化」で計画されている都市
公園整備についてご意見を頂いています。…「憩いの場、
シンボル、災害時の避難ルート、利便性などの観点から、
桜橋的な歩行者専用橋を作ってほしい」「日本の公園は得
てして建造物がごちゃごちゃと建て込むものになりがちで
す。広々とした、大きな空間を生かしたものになるようお
願いします」「川の近くですし、雰囲気の良い公園と商業
施設がいい。マンションや老人ホームはすでにあるので」
区にもさまざまな意見を伝えて、生かしたい。


